



Actividad



SEMANARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Año III - Núm. 117 - Palma de Mallorca, 1 de Abril de 1939 (3. T.) - Oficinas: Goned, 36 - 15 Cts - Franqueo concertado

Madrid, episodio Nacional

Con la entrada en Madrid de nuestras tropas, cesa por fin, aquella impresión extraña, aguda, que ha estado produciendo estos años de guerra la vista de la capital, a cuantos se acercaban a mirarla desde los parapetos de nuestras avanzadas.

Madrid a la mano y sin embargo cuán distante!

Era algo indefinible. Sortilejo que sobrecogía el ánimo, úbilo y desilusión a la vez, que lejaba en el alma aquella perspectiva de la imposible metrópoli española.

Contemplándola desde sus cercanías, desde Carabanchel o la Casa de Campo en las jornadas que la encendían el sol, semejaba un cuadro mirado a través de un cristal de fantasía que mejora y embellece, pero que produce a la vez sensación de algo equívoco e indefinido, adivinando en un horizonte esquivo e inalcanzable.

Con la amenaza encima de todos los sobresaltos y peligros de un asedio guerrero, se presentaba Madrid con la confianza de quien nada teme, fingiendo una inocencia que estaba muy lejos de vivir; simulando una paz, largo tiempo hace, desaparecida.

Como si pretendiese asegurarnos, que allí, en sus calles todo estaba bien y todo era normal, y que nada ocurría de desagradable en la vida pacífica de sus moradores. Hasta que de repente el ensueño terminaba, y el estruendo de cien máquinas guerreras rompían el encanto y la tranquilidad, y entonces Madrid se presentaba en su verdadero carácter de estos dos años; el rostro ennegrecido por la soledad de la trilita, delincuente, manchada de sangre de tantos ombres de bien sacrificados únicamente por serlo.

Desde hoy, se concluyeron estas dos imágenes falsas de Madrid. Ni nos conviene ese dilema perfidamente aparentado que nos producía su vista durante el asedio, ni queremos urbe discolora, pero reducto del Oriente en Europa. Hay que hacerla comprender, después del vivo y necesario dolor de la

guerra, que a ella la ha rasgado sus carnes más que a nadie, que aquí ha sucedido mucho, que aquí ha pasado lo increíble, lo que sólo de vez en cuando hace crujir la Historia para escarmiento de los pueblos que se ponen en peligro de perder su propia alma.

No aventuremos más reflexiones. Pero Madrid tiene que ser vuelta del revés si es que se quiere hacer algo grande en el futuro. Conviene afirmarse en la idea de que la paz no nos la devuelve en toda su integridad es decir, como si no hubiera pasado nada. El abismo es inabrazable y lo llena la sangre y la muerte.

Desde hoy, nada de la gran ciudad mezo de burócrata ociosa y de populacho medio achulapado; nada de aquel sentido urbano claudicante y ochocentista de la Puerta del Sol, marco trágico de los pronunciamientos liberales, de las manifestaciones parlamentarias de la política centralista y enchufista y sobre todo, de la deificación del pueblo, que ha culminado en esta terrible peripecia que ha roto a España y la ha traído a punto de perecer.

Madrid para estar en carácter de capital de España Nueva tiene que volver a adquirir el aire y la fisonomía de un **Episodio Nacional**. Aquel aspecto de antes, de ciudad apasionada que respondía con vehemencia en cuanto se le tocaba el sentimiento patrio; que mostraba el fácil y generoso entusiasmo de un pueblo cordial que se siente presto a ser cautivado por todo lo hermoso y digno, y que como una ascua de fuego sacro conservaba en todos sus hijos el culto cívico marcial del 2 de mayo, que todos los años se traducía en la escena inigualada y castiza del artesano endomingado que llevaba a sus hijos a ver en la plaza del Obelisco la magnífica parada de las tropas de gran gala.

Esto sí, Jamás el que Madrid vuelva a ser la tumba de los esfuerzos, de las energías y de la fe nacionales. Y la voluntad, la fe, la decisión de levantar una España nueva, distante y diferen-

Todo extranjero en Rusia es considerado espía o saboteador

Kaunas. — Muchos son los obreros especialistas extranjeros que pasan estos días por Kaunas, los cuales en años pasados por simpatía hacia el Gobierno de Stalin o bien en busca de trabajo, habían entrado en la U.R.S.S. y vuelven ahora a sus propios países porque están desilusionados o bien porque han sido expulsados por el Gobierno soviético como "elementos indeseables".

Después de los grandes procesos en contra de los "enemigos del pueblo", la posición de los obreros extranjeros en la U.R.S.S. ha empeorado notablemente. Todo extranjero es hoy considerado en la Rusia soviética espía o saboteador. Ni la larga permanencia en el país de los soviets ni el carnet del Partido comunista pueden salvar su situación y las instancias presentadas por algunos para hacerse ciudadanos soviéticos son rechazadas. Un obrero extranjero, que había podido naturalizarse recientemente como ciudadano soviético, ha sido condenado a cinco años de trabajos forzados por haber mantenido, cuando era todavía ciudadano extranjero, relaciones personales con otros extranjeros.

Los obreros expulsados de la U.R.S.S. cuentan que en los últimos tiempos la vida en la U.R.S.S. se ha hecho imposible. La población, temiendo las represalias de la G.P.U. evita cualquier contacto con los extranjeros los cuales viven así completamente separados. Los expulsados refieren también que la clase obrera rusa es hostil al régimen bochevique y abusa del alcohol para olvidar la espantosa condición en que viven. En vez de "na zharovie" (salud) los trabajadores soviéticos dicen ahora, al beber "spasibo Stalinu" (gracias a Stalin). Se trata de una forma irónica de dar las gracias porque significa "gracias a Stalin que nos ha dejado al menos la "vodka".

El obrero soviético — han añadido también los prófugos — no tiene ninguna posibilidad de lamentarse de su propia situación y de la injusticia que reina en las relaciones de los obreros con los directores de las fábricas. Toda discusión está considerada como acto de "antistalinismo". El que se atreve a protestar es deportado o fusilado. Si muchos de los peces gordos desaparecen improvisamente, puede imaginarse cuantas son las "desapariciones" entre la gente humilde. Numerosos obreros se presentan

te de la anterior, serían tristes ilusiones si desde ahora mismo no se comenzase a crear una capital fundamentalmente distinta en espíritu y en tono.

La guerra, en último término, no ha tenido otro fin que el de cortar en seco el curso de la mala historia nacional, que en muchos aspectos simbolizaba ese Madrid moderno que hoy

Ante la victoria final que ha incorporado a España todas las provincias que aún gemían bajo la dominación roja, para hacer Una, Grande y Libre a nuestra Patria, victoremos todos a Franco, Caudillo de España y al glorioso Ejército de Tierra, Mar y Aire, artífices de tan grandes victorias.

Franco, Franco, Franco.

¡Arriba España!

Hacia Dios por los caminos de España

Voy pensando en Santa Teresa, en tanto el auto se desliza por la carretera, de luciente asfalto, en la noche, bajo la lluvia. En aquellos tiempos —marco duro y áspero de la Santa Fundadora— los caminos eran menos transitables y había que recorrerlos a pié o en cabalgadura. En días así fué Santa Teresa de uno a otro pueblo; la bestia que la llevaba, con las patas hundidas en el barro. El frío azotándola el rostro. La mirada prendida en el brillar de un lucero. Buscando a Dios por los caminos de España.

Nace este día —28 de Marzo— Santa Teresa en Avila de los Caballeros. Sólo una vez estuve en Avila —inolvidable Enrique Larreta, con tu «La gloria de don Ramiro»!— pero en tanto viva, recordaré la visión. No parece ciudad que hicieron los

al trabajo con fiebre, porque sólo la fiebre alta, la que llega a 38,5 da el derecho de quedarse en cama. Los otros que no se presentan al trabajo por estar enfermos son "contrarrevolucionarios".

La población soviética espera en una guerra entre la U.R.S.S. y otro país, porque ya comprende ahora que el único medio para librarla del actual régimen de terror es una guerra internacional.

vuelve a nuestras manos como esperanza viva de transformarse pronto en capital hermosa de una patria que nace rebosando ilusión, después del invierno de sangre y de dolor que la ha fertilizado ante sí misma y ante el mundo que nos despreciaba.

Feliciano Cereceda

hombres; sino labrado entre atardecer y amanecida, sólo en una noche, por manera portentosa. No por el turbio y enrevesado Satanás, sino por ángeles claros y diligentes. Perfecta. Con una muralla que va ciñendo a su cintura, como el cáñamo, en el sayal.

En Avila nace Santa Teresa, un día como éste Su destino parece no ser otro que ir buscando a Dios, trotando por los caminos, hallándole con sus rezos, con sus oraciones. El que se titule su obra más lograda: «Las Moradas» y sirva su maravilla interior de tema, no es contradicción, sino probanza; pues Santa Teresa tiene, por contraste, presente en espíritu, aquello mismo que en su actuación la es ajeno, es decir, la sobrenatural arquitectura de su alma, para quien buscando a Dios en andar y andar sin cansancio, dada íntegramente al obrar y al camino, la niega esa misma búsqueda afanosa de Cristo, la dulcedumbre aquietadora de la posada.

Van pasando nuestros grandes espíritus ante el recuerdo del escritor y ha de procurar, para cumplir lo que considera un deber, sacar lección de cada vida, que a las generaciones actuales algo adoctrine. Hermosa lección, en este caso, nos da Santa Teresa, con su andar. Para llegar hasta Dios, siendo murjer, no la detiene la incomodidad, ni la dureza y el azar del peregrinaje.

Nos enseña Santa Teresa a caminar sin descanso, a dialogar en amanecidas y atardeceres, en noches que parecen sin término, con estos blancos caminos de España, que sostienen la re-

La Enseñanza Superior asequible a los obreros

Parece lógico que la habilidad manual sobresaliente en cualquier rama de la técnica, sea como antesala de una posible capacitación en la técnica pura. Esta era la tendencia del medioevo aprendizaje, oficial y maestría, como grados necesarios en la formación profesional.

La escuela liberal, a pesar de su liberalismo, anuló tal tendencia y dejó abandonado al individuo a la monstruosa ley de la oferta y la demanda. Esta ley, naturalmente conculcada por el más fuerte económicamente, abandonó la verdadera selección profesional, y orientó a los individuos, no con arreglo a su determinismo intelectual, sino según sus posibilidades económicas.

Quiénes hemos frecuentado las escuelas de ingenieros, hemos podido ver la ínfima cantidad de alumnos procedentes de clases económicamente pobres, y la carencia absoluta de obreros en las mismas. Eran las clases medias acomodadas las que producían generalmente la gran masa de los futuros técnicos.

Sin embargo, entre las masas obreras hay grandes posibilidades de conseguir técnicos perfectos ¿por qué no se han logrado? Por que estaba el camino cerrado, barreras infranqueables, sometían a los hijos de obreros a seguir la trayectoria paterna, y si alguna excepción se ha registrado ha sido a costa de sacrificios tan extraordinarios que los escasos ejemplares parecen novelas más que realidades vividas.

La inteligencia de los hombres de una nación constituye un tesoro nacional. El famoso economista Colbaurne, al hablar del dividendo nacional y de la renta de una nación, valora en primer término muy acertadamente sus hombres, no únicamente por su número, sino por su calidad, es decir, por su formación intelectual. Esta valorización se inspira en las tarifas americanas de seguros, donde muy

certamente, y a pesar de la "democracia" no tiene igual consideración económica un Ingeniero que un peón.

Deben pues las naciones velar cuidadosamente la prospección de sus capacidades intelectivas, procedan de cualquier clase social, proque es en último término, tesoro colectivo de los pueblos la suma de las inteligencias de sus hombres.

El absurdo igualitarismo marxista, nada tiene que ver con la posibilidad de acceso a los grados superiores de la enseñanza a los hijos de las clases humildes. La primera idea es contrapuesta a la segunda, la igualdad es inexistente, la jerarquía lograda por selección es en cambio una de las bases de las doctrinas nacional-sindicalistas.

La revista ASPA comenta muy acertadamente, la falsedad de las estadísticas existentes en esta materia. Hay fenómenos en que la estadística no basta y este es uno de ellos. En los cálculos fríos del problema de selección profesional aparecían porcentajes que demostraban que la clase obrera no tenía más que la representación de la unidad en un grupo de 100 hombres perfectamente capacitados. Podemos admitir la certeza de este 1 por 100 pero lo que dudamos es de si a la masa obrera se le puso en condiciones de poder aumentar este exiguo porcentaje. La estadística hay que administrarla con reservas; hemos visto recientemente en una revista inglesa, otra muy pintoresca, ¡el número de "matrimonios felices," agrupados porcentualmente según las diferentes clases sociales!

Con o sin estadísticas, lo cierto es que mientras los leaders socialistas hablaron a sus masas de la igualdad, de las escuelas técnicas y de las universidades no salieron titulados pertenecientes a las clases obreras, y no salieron porque ellos que tuvieron todo el poder en sus manos, no se preocu-

Anís Paloma Don W. Tasmou Palo Luau Licor Sta. Cruz



GRANDES DESTILERIAS DE AGUARDIENTES ANISADOS Y LICORES

CALLE CARO, 59 - PALMA DE MALLORCA

LA FIRMA DE GARANTIA - PRODUCTOS DE ALTA CALIDAD

DESTILACIONES ESPECIALES DE: Anís dulce, Cazalla, Estomacal, Gin, Peppermint, (menta). Crema Cacao, Crema Vainilla, Crema Café y otras; Curaçao, Licores Valdemosá, blanco, verde y amarillo. Fabricación de Rón, producto genuino de la caña de azúcar. Fabricación de cognac de aguardiente de puro vino. Fabricación esmerada del aperitivo «Palo», etc., etc.

paron, en absoluto de tan trascendental problema, el único que puede hacer evolucionar lógicamente a las masas trabajadoras.

Las tendencias nacionalsocialistas en Alemania son perfectamente opuestas. La ciudad de Berlín ha seleccionado mediante el sistema de concursos y pruebas, 50 obreros de los más destacados del ramo de la construcción que van a cursar sus estudios en las Escuelas de Ingenieros. La municipalidad no sólo costea los gastos de enseñanza sino que entrega a cada becario 125 marcos mensuales para atender a sus gastos. Este ejemplo se extiende por Alemania que abre de par en par las puertas de sus centros superiores de cultura a los trabajadores.

Nuestra guerra no ha permitido todavía abordar el problema de la enseñanza superior. Se ha resuelto en cambio el de la enseñanza media y el criterio apuntado ha sido recogido certeramente por el Ministro de Educación Nacional, permitiendo por el sistema de becas, el acceso a los Institutos de segunda enseñanza a los hijos de familias no pudientes.

Pero será preciso llevar este mismo criterio a las enseñanzas técnicas superiores, debe reservarse una fracción de las plazas a los obreros, que sometidos a pruebas de acuidad (los tests conocidos) y en posesión de la enseñanza elemental completa, demuestren aptitudes para transformarse en Ingenieros.

Hace tiempo me pronunciaba por la necesidad de fundar en España la hermandad del taller y la escuela. Es absolutamente necesario que la población universitaria viva el taller, como es preciso que los obreros frecuenten la universidad y las Escuelas Especiales. Así se borran de manera definitiva las diferencias de clase, que si bien subsistirán siempre en el orden económico, hay que tender a que desaparezcan en el orden intelectual y en el del espíritu.

Hemos destacado el ejemplo interesantísimo de Alemania porque es fundamental en materia de enseñanza que los cauces estén amplios y realmente abiertos para los obreros. Nos interesa a todos; nuestra política social ha de ser de comprensión y de amor. Hemos podido ver, por desgracia, a lo que conducen los odios, los rencores y la incultura.

Nada se opone, ni moral ni materialmente para que los obreros tengan capacidad para ello escalen con la tutela del Estado los grados superiores de la enseñanza técnica en España.

Angel B. SANZ

La estafa de Suez

No creo que Fernando de Lesseps, lugar, siguiendo las de Holanda, hubiera trazado los planos del Canal, de haber sospechado el destino verdaderamente usurario, que se iba a dar a la gran obra. Porque el canal con su régimen "internacional" de funcionamiento, representa las verdaderas horcas caudinas, por las que no tienen otro remedio que pasar, todos aquellos países no representados en el "justiciero" reparto de beneficios.

La prensa internacional perteneciente a los países favorecidos, clama al cielo, porque Italia pide una revisión de los estatutos. Como en todas las cuestiones donde las partes contendientes exhiben los más variados argumentos, conviene facilitar al lector algunos datos como elementos de juicio.

Ante todo, nos apresuremos a declarar, que el negocio del canal es un negocio sucio. A pesar de las respetabilísimas personas que en el toman parte; a pesar de la legalidad de los artículos que rigen su administración. La culpa la tienen las cuentas de fin de año, ¡clarísimas como ver a la lector! Como es sabido, el Canal es el paso obligado del comercio marítimo entre el Viejo Mundo. El tonelaje de las distintas banderas que transitan, excede en mucho al que pasa por otras vías estratégicas de comunicación, como Panamá, Singapur, etc. Cada vapor tiene que pagar una prima elevadísima por tonelada, prima que no está justificada por los gastos que originó la construcción del canal. No tendría esto nada de particular en una época en la que abundan los negocios abusivos si los fantásticos beneficios se repartieran equitativamente entre las naciones cuyas flotas contribuyen al ingreso del beneficio. Si las estadísticas no mienten la bandera italiana ocupa destacadísimo

lugar, siguiendo las de Holanda, Grecia, etc., etc., todas ellas de pués de Francia e Inglaterra, naturalmente.

Ahora bien. La densidad de tonelaje en el paso del canal, no sirve a Italia sino para abor mayor impuesto, por tonelada. El puesto que paga religiosamente como las demás, porque en el gimen del Canal, construido en beneficio de "toda" la humanidad si no hay prima, no hay paso!

Aunque la gran obra está de la soberanía de Egipto, la participación de este es lo suficientemente discreta, contando además, corre con el cuidado de conservación y vigilancia, a medias con los ingleses, que no descuidan los puntos neurálgicos de su Imperio. Francia e Inglaterra se llevan parte del león, pero una parte desproporcionada, que ha terminado por provocar serias protestas, hasta las primitivas acciones del Canal fueron emitidas por valor de francos cada una, hoy valen 17.000 en la bolsa de París. Per año pasado, los accionistas, se abolsaron más de mil ochenta millones de francos. Porque hay que hacer constar que el 70 por ciento del ingreso total, corresponde a los accionistas; el dos por ciento a los administradores, quedando otros dos por ciento para fondo de empleados. Son datos suministrados por la prensa francesa, que naturalmente, no tiene interés en talar los hechos.

¿Comprendéis ahora por qué para el negocio del Canal de Suez es "bonito" como sucio?

Italia tiene razón sobrada para protestar, exigiendo un reparto más justo y equitativo de los beneficios que produce.

Jesús HUARTE

Fábrica de perfumería

SAN

Gater, 21 y Sto. Espiritu

PALMA

RAFAEL FELIU BLANES

ALMACENES MATONS

PALMA DE MALLORCA

MARCA REGISTRADA

RIO DE ORO

Sábados noche y Domingos y festivos tarde y noche Grandes Bailes Familiares

Calle Juan Bauzá, 33 al 39 (entrada por la Plaza de las Columnas)

RIO DE ORO

lación de unos y otros pueblos. El pulso de España, que es su vida y su destino, se percibe en las arterias de sus comunicaciones rurales; no en el asfalto de las calles de la ciudad. Lo saben mejor que nadie, nuestros soldados que hallan la Patria en el coloquio en soledad de los caminos; hacia Dios, también Teresa, no fué por las complejidades, pasiones y conflictos de la vida brillante, ciudadana, que ofrece fáciles y falaces conqui-

tas; sino andando y andando de una a otra villa; llevando en sus sandalias polvo del norte, del sur, y del centro de España; fundando y haciendo duradera y operante la disciplina religiosa; desconcertando al Maligno, que para disminuir la entrega de su alma a Cristo, ponía el barro del camino bajo su pié, la noche sobre el rostro y en el corazón la soledad, como si todo ello pudiera influir en Santa Teresa, que había puesto en sobrenatural Amado la limpia pasión del alma y que sólo iba llorando y —pese al barro, al viento y a la soledad, que nada la importaban— se iba muriendo. «porque no muero...»

Teófilo Ortega

LEGIA ELECTRA



Fábrica movilizada al servicio de España

Toda clase de artículos de Caucho para Ejército, Armada y Cuerpos Auxiliares.

Producción diaria 10.000 pares de suelas.

Ramón y Cajal, 30 Teléfono 1423 Dirección Telegráfica "MATETOS" PALMA DE MALLORCA



El maleficio eslavo en Barcelona

Con sólo abrir los ojos en la plaza de Cataluña se advierte el esfuerzo, en parte conseguido, de los rusos para convertir nuestra clara maravilla mediterránea en un caravanserrallo de Siberia, quitándole no ya el aspecto noble de ciudad española, occidental y cristiana, sino incluso su ser y cuanto en un continuo proceso milenarista—más de dos veces milenarista—habían acumulado allí la civilización en que hemos nacido. Lo pudimos ver, a nuestra llegada, en los carteles que subían y bajaban, gritos en los infiernos, chillando por los muros, en las imágenes gigantescas y enfáticas de Lenin en los bigotazos sátrapas de Stalin, con su aire bárbaro de saiteador de caminos de Georgia; en los largos capotes moscovitas de los que se disfrataban de milicianos, capotes para inviernos polares y noches blancas de Dostoyevsky; en la tipografía de los pasquines, que parecen impresos no en caracteres latinos, sino cirílicos; en la extática y zurda remembranza de iconos que afectan todas las efigies; en las profusas denominaciones eslavas de las tiendas desvalijadas y vacías: Katiuskas, Natachas y Troikas de similar; en los cinematógrafos, pululantes de Acorazados Potemkims, de Líneas Generales; en la horrible y purulenta literatura literatoide de librerías y kioscos; en la anonadante propaganda bolchevique; en la catastrófica abundancia de comisarios, kosols, comités y soviets que han desorganizado y arruinado la industria, y como consecuencia fatal, ineludible, en los rostros famélicos, de hambre típicamente rusa, que entristecen nuestra conquista: mujerucas sarmen-tosas sólo arrugas y raíces, niños aterrorizados y deformen, más huesos, lentas preceolones de esqueletos agónicos, sirgando el Volga de su penitencia, gentes depauperadas hasta lo indecible, son semanas y meses sin sabor de trigo en los labios, sin una taza de caldo, ayuno frío sobre frío.

Pero en donde el dominio moscovita aparece con más terrible y trágica evidencia es en las checas invernales, donde se sometía a lentas y científicas torturas a los reos o sospechosos del delito de anhelar una España grande y digna. Dante, ese genio de la imaginación incompasiva, no concibió nunca nada parecido, porque toscano, romano, le iba a mucha honra, ni siquiera el infierno lo puede pensar con voluptuosidad de sufrimientos. Y es que para nosotros, occidentales y normales, el dolor del prójimo puede ser justicia dura, pero no es nunca un placer. Sólo para esas gentes del Oriente que "nacieron con un sulemento de pecado original" puede el dolor del prójimo ser compasión. No tienen más que un decir—decía de no sé cuál tribu salvaje un misionero—: el de matar. De ciertos rusos, como de ciertos

chinos, cabe decir que tienen muchos vicios, pero el que más les gusta es el de la tortura.

Viejo Mirbeau. Ven ahora conmigo a esta checa instalada en el convento barcelonés de los sanjuanistas. ¿Se te hiela la sangre? Con pulpas de asombro Octavio, mira.

Pasado el claustro, en que el aire antes con rumor de latines quedó agujereado de desgarrados gritos he aquí el pequeño jardín conventual. Jardincillos de conventos, nacidos para horas dulces con olor de rezo, para sentir la eternidad cayendo grano a grano, para el goce exquisito del silencio y la meditación ante una rosa. Jardines ante cuya íntima horadez, recatada y púdica, uno se avergüenza de gustar los racimos de la vida y los cálidos mostos del pecado. Pues al borde de un jardín así, con quietud de atardecer antiguo, se alzan unos pabellones nuevos, de geométrica arquitectura racionalista. Pero el sueño de la razón engendra monstruos, dijo el más grande baturro de todos los siglos. La galería mostruosa aparece cuando se transpone la puerta.

Una serie de celdas diminutas, pintadas con colores vividos, no exentos de intención artística. El crimen considerado como obra de arte, de Tomás Quincey. El suelo de ladrillos. Pero aquí ya se revela inversión y perversión eslava. Siempre creí que Rusia, lo mismo en el orden mental que en el moral, se caracteriza por ser un pueblo que piensa, siente y obra al revés de lo normal. Así los ladrillos no están horizontalmente, sino verticalmente, de pie, para que el prisionero no pudiera descansar, ni todavía menos dormir. Mas eso no es todo. En la pared de enfrente un relieve finge a modo de cama, pero con tal declive que no es físicamente posible permanecer echado ni sentado. Angustia de la imagen que incita al reposo y estimula el sueño que cierra los párpados e invita al dormir dulce y, a la vez, niega eso mismo con violencia insuperable. La tentación se ofrece y el cumplimiento se rehúsa, y el suplicio diabólicamente refinado consume en sus tremendas agonías, hace saltar los nervios, clava alfileres en la inquietud y enloquece de fiebre. ¡Oh cuántos escalofríos, oh qué ramos rojos de locura han debido florecer en las pupilas!

Otra de color verde agrio y crudo. Estratégicamente colocado un reflector potentísimo para deslumbrar al preso. En los muros—gabinete del doctor Caligari—figuras geométricas, decoraciones abstractas, negadoras del misterio de la encarnación: círculos, rombos, rayas y ángulos para hurtarle a la vista el consuelo de la imagen concreta, el consuelo del arte que serena y apacigua. Porque el arte tiene su razón de ser en eso: en darle quietud y serenidad al alma atormentada y aterrorizada. Color crudo y abstracción oriental de líneas sin fin para causar una horrorosa, insoportable vibración en la retina. Y el péndulo persistente, con la monotonía del sonido goteteante—¿para eso han servido, Pavlov, tus experiencias de laboratorio?—dando hipnosis sin sueño, vigilia espoleada, irritación sin

término, espejismo de oasis y realidad de desierto, añoranza de surtidores y cerco implacable de arenas entre las manos ardientes del delirio.

Y esa otra celda en donde los propios movimientos del prisionero lo ensordecen con el sonar, multiplicado de una campana. Y la gruta a la que se baja por la escalera en espiral, como de barco. Viaje a los fondos abismales del rencor luciferino. Tú, Gil de Rais, ¿imaginaste esto? En la fosquedad unánime estalacmitas de crueldad los cristales de una claraboya. Luz para suscitar anhelos de albedríos y fuga, tinieblas para hundir en la boca del dragón y el vacío.

Y la espelunca pintada de negro brillante de forma esférica, con las cuerdas pendientes del techo, y abajo, en una recta sin piedad, el recipiente con agua helada y punzante. Coigado boca abajo el preso, con la cabeza en el cubo, debían sentir los cuchillos del hielo como la más sutil y perversa guillotina, como la risa de Lucifer o la de Lenin, con su gran boca sin labios.

Esfera negra, tal la redoma de cristal y pez de los brujos. Los soviets son eso: magos negros, alquimistas en busca de la piedra filosofal, y el pacto con Satanás pagado en vehemente, cálida sangre española. Y Rusia es eso: Edad Media sin Dios, deforme bruja del bosque poseída por el maligno, que venga su pecado y su inferioridad resentida. Creed en los poetas, que creen en las brujas, en los hechizos y en los incubos nocturnos. Y en el infierno, donde se apetece con insaciable gula el mal por el mal. Y en el Paraíso, donde estará tal vez el mártir que en la víspera del gozo hispánico escribió en su catacumba esa conmovedora frase que Prudencio envidiaría: "25 de enero de 1939. III Año Triunfal. Se llevan doscientos presos, pero las tropas de Franco están próximas. ¡Arriba España! ¡Viva Cristo!"

Luzbel y Cristo. Agonía del mundo. En el adreze de luz y tinieblas que es España, tenía que renacerse la gran guerra. "Non prevalerunt". Y los españoles nacimos para hacer pelear, trágicamente, nuestra sangre en la batalla de las dos banderas. El hambre, la peste amarilla, la guerra, el cuarto caballo del apocalipsis es el dolor, que nos lleva más pronto a la perfección, según dijo el místico. Lo veo herido y galopante, a medio camino. Porque la peste se contagia, y de la sombra y falsa profecía eslava—Marx es Marx y Lenin es su profeta—tiene que haber quedado como un peso o regusto mórbido en muchas gentes, demasiado blandas para resistir inmunes la sugestión persistente.

Barcelona no es un infierno como Moscú, en donde la avidez del mal ha hecho perder incluso la nostalgia del bien. Tampoco un paraíso de candor y pureza. A mí me recuerda esos barrocos petos de ánimas de las encrucijadas campesinas: los ojos vueltos ya a la luz prometida y los pies todavía agarrotados y empuñados, libre ya el anhelo, y el ser aún cautivo. Cuando el caminante cristiano pasa ante uno de esos petos de ánimas, purgatorios ingenuos, abre la flaca bolsa y deja unas monedas. Sean tres: las de la Fe, la Caridad y la Esperanza.

Eugenio MONTES

J. CASASAYAS

FRASQUET

CALLE ORFILA, 8

PALMA DE MALLORCA

Fin de un Proceso Social

Un siglo no es gran cosa en la vida de un Estado. Noventa años ha necesitado la nación italiana en su proceso biológico social para expeler de su organismo como humor canceroso que roía sus entrañas, el ensayo liberal. En 1848 se establecía ese régimen representativo parlamentario disolvente de la vida social; después de utópicos proyectos socialistas el fascismo italiano dirigido por su genial Duce ha labrado el régimen que puede considerarse como el término virtual de un pueblo y de toda sociedad de una época. El 23 de Marzo de este año se inaugura la Cámara de los Fascios y de las Corporaciones que es la representación orgánica y directa de la estructura política y económica de la nación.

El sistema liberal estaba basado en meras ilusiones. El principio representativo no había vivido y no puede vivir tan sólo de la elección individual de la persona del candidato, sino que recaba su fuerza del hecho de la adhesión cada vez más estrecha entre las organizaciones del Estado y la sociedad nacional.

La nueva Cámara está formada por la unión de las dos instituciones mayores que impulsan toda la vida económica, política y social del pueblo italiano: el Consejo Nacional del Partido Fascista y el Consejo Nacional de las Corporaciones con todos sus órganos. Estará compuesta del modo siguiente: por el Jefe de Gobierno, por los miembros del Consejo Nacional del Fascismo, por los Consejeros del Consejo Nacional de las Corporaciones, por los vicepresidentes de las Corporaciones, por los presidentes de las confederaciones sindicales y por el presidente del Ente nacional Fascista de la Corporación. Sus miembros no se llamarán diputados sino consejeros nacionales.

El principio de la pertenencia de derechos que se ha adoptado viene a producir la representación integral de la nación. La función prevalece sobre el individuo, excluyéndose así todo personalismo y asegurándose la continuidad indefinida del órgano legislativo.

El hecho de determinar la representación a través de la función, permite un permanente proceso de renovación mediante la rotación de los individuos llamados

a desempeñar los cargos del Partido y de las Corporaciones. De este modo, se impedirá la burocratización de la Cámara y el monopolio demagógico de la representación.

El sistema garantiza al pueblo una representación directa pues los consejeros nacionales son los mismos hombres que se encuentran en contacto más inmediato de las necesidades y aspiraciones populares.

Se mantiene el sistema de las dos Cámaras, la Cámara de los Fascios y de las Corporaciones y la del Senado. Estas dos Cámaras ejercen sus atribuciones por medio de asambleas plenarias, de la comisión de Hacienda de la Junta General de Presupuestos y de las Comisiones Legislativas. La futura Cámara estará compuesta alrededor de seiscientos cincuenta consejeros aunque lo ordinario será de quinientos.

No ha de creerse con todo que esta sea la forma definitiva de la Asamblea Legislativa italiana. Bajo la vigilante y genial atención del Jefe del Fascismo, la Cámara irá tomando esa flexibilidad y capacidad que harán de ella la verdadera representación directa y orgánica de los intereses materiales y morales del Pueblo Italiano.

4. ABAD GOMEZ

CASA GUILLERMO

ESPECIALIDAD EN TAPAS DE TODAS CLASES

Entonces ellas no faltan los exquisitos

PAJARITOS

Vos visiten y se convencerán

Platería, 47-Tel. 1644-Palma de Mallorca



FRONTON

BALEAR

DEPORTE CUMBRE

MARTES

JUEVES

SABADOS

DOMINGOS

Y DIAS FESTIVOS

5 TARDE

GRANDES PARTIDOS Y QUINIELAS

CASA MAS

Manufactura de Hilados y Anexos

Medias - Calcetines

Jabones-Mercería

Pedro J. Más

VENTAS AL CONTADO

Molineros, 15 - Teléfono 1831

PALMA DE MALLORCA



FABRICA DE PASTAS PARA SOPA de pura SEMOLA

MIGUEL NEGRE

FABRICA: José A. Clavé, 14

Teléfono n.º 1528

ESPACHO: Sindicato 123

Teléfono, 2520

PALMA

Asegúrese contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en

La Previsora

Mallorquina

Francisco Sancho, 35 - Tel. 2529

PALMA DE MALLORCA

LEGIA ELECTRA

Las Jornadas de Campesinos

En la ciudad rural alemana de Goslar, se han celebrado las Jornadas anuales de los campesinos del Reich con toda solemnidad. Constituyen estas Jornadas, en unión de la Fiesta anual de la recolección, las manifestaciones agrícolas más importantes de Alemania. La típica ciudad de Goslar, está dedicada permanentemente a los campesinos y residen en ella la Corpj -

Sección del "Reichsnährstand" (Corporación de la alimentación), que se ocupa de los problemas sociales, así como el Instituto de los problemas rurales (I. B. B. L.) con relaciones con el extranjero.

Dada la gran misión que al "campesino" —en su más elevada acepción de la palabra— se le concede en la nueva Alemania, estas jornadas organizadas bajo la dirección del Jefe supremo de los Campesinos alemanes, doctor Darré, también Ministro de Agricultura, suponen la reunión de varios millares de agricultores y agrónomos alemanes que discuten los problemas más actuales e imprimen directivas para el año sucesivo en la economía agrícola del país.

La gran importancia que Alemania concede a este grandioso Congreso agrícola nacional, se expresa en la invitación personal que el doctor Darré hace cada año a un centenar de las personas más destacadas en la agricultura mundial, a fin de que puedan apreciar desde cerca las realizaciones rurales del Estado nacional-socialista.

Este año han asistido eminentes senadores, exministros y directores generales de Agricultura, presidentes de asociaciones de agricultores, etc. De Bélgica, Brasil, Bulgaria, Checoslovaquia, Dinamarca, Estonia, Estados Unidos, Francia, Holanda, Hungría, Inglaterra, Italia, Letonia, Luxemburgo, Noruega, Polonia, Rumania, Suecia, Suiza y Yugoslavia.

De España nacional, fué invitado como huésped de honor por el doctor Darré, el ingeniero agrónomo E. Morales y Fraile, Presidente de la Asociación de Prensa agrícola española.

Durante los actos celebrados, desde el 24 al 28 de Noviembre, cada vez que eran nombradas delegaciones extranjeras se les saludaba con entusiastas aplausos.

Además de asistir desde el principio hasta el final a todos los trabajos, el doctor Darré, Ministro de Agricultura, en nombre del Führer Canciller, tomaron parte muy activa todas las autoridades locales, así como los Subsecretarios doctores Backe y Willikens, el campesino y Subjefe de los campesinos alemanes, señor Behrens, el Jefe de Estado Mayor del Reichsnährstand, doctor Reichle y los directivos generales doctor Kummer, Weber, etc.

Entre las conferencias pronunciadas merecen destacarse las del doctor Darré, trazando un plan general de la agricultura alemana y comentando los resultados ya logrados por el nacional-socialismo; el doctor Küpert sobre el mercado sano; el doctor Brummenbaurn "la finca sana"; el doctor Körner, "administración sana"; doctor Haidn, "campesinos sanos"; señor Behrens, "dirección y productivi-

dad"; doctor Reichle, "valoración de productividad alimenticia en la historia y en el presente"; doctor Backe, "las condiciones para conseguir un aumento de los productos alimenticios en el futuro".

Diversas recepciones, fiestas folclóricas, visitas a las entidades agrarias de la región, seguidas de una interesantísima excursión a la comarca del Harz, han constituido el magnífico complemento de estas jornadas del trabajo agrario y dedicadas a fortalecer el sentimiento de efectiva protección al "campesino" alemán que es una de las principales directivas de la política social y económica del país.



paña, no conoce fronteras y por este motivo España tiene sobradas razones para preguntar a esos países, en los cuales todavía hoy se permite la propagación de tales tendencias, si permitirán también a los emigrantes españoles desplegar en ellos sus actividades, para poder de nuevo organizar su labor destructora desde el otro lado de la frontera. Si esas potencias que hasta última hora no han reconocido al Gobierno de Burgos, quiere establecer relaciones normales con la nueva España, habrán de prohibir toda ingerencia de aquellos elementos en los asuntos internos de España, lo mismo que tampoco ellos toleran que desde cualquier otro país extranjero se inmiscuya tales o cuales círculos en sus asuntos. Solamente así es como, a pesar de su pasada actuación, podrá restablecerse la mutua confianza y también como únicamente dejará de ser el problema español una amenaza constante para la paz de Europa".

ANTONIO NADAL

Destilerías de Anisados y Licores

Especialidades.

ANIS TUNEL, Marca Internacional Registrada, PALO TUNEL, ESTOMACAL TUNEL, CREMAS DE CACAO, CAFE Y MENTA

BUNOLA

(Mallorca)

Encargos en Palma: Colón 60-2.º Tel. 28-23

Los Vencidos

Bajo este título, escribe la "Correspondencia Diplomática y Política Alemana": "Con plena razón ha declarado el General Franco que en España no sólo ha triunfado sobre el ejército rojo español, sino también sobre la masonería, las internacionales y el comunismo. De todos es sabido que el espíritu jacobino de esos círculos frentepopulistas, que hoy contemplan desolados la derrota sufrida en Es-

SELECTO BAR

Sabados noche, Domingos y festivos tarde y noche

GRANDES BAILES FAMILIARES

Archiduque Luis Luis Salvador 94
Palza esquina San Miguel, 1 y

Use Vd. Calzado

Para el hombre
práctico



Venta en Zapaterías

Venta directa en nuestro establecimiento n.º
Hornabeque, 52-bajos SANTA CATALINA